

## AYUDA HUMANITARIA

## ¿CÓMO APOYARON LOS NUEEVOS

Legisladores federales y locales, así como alcaldes electos, desplegaron ayuda humanitaria para diversos municipios

## Ayuda humanitaria de la clase política

En las imágenes se muestra la forma en que los políticos de los distintos partidos ayudaron a los afectados de las pasadas lluvias del 19 y del 20 de septiembre.

Ernesto Montoya  
@Nettesy

Las lluvias atípicas que dejó la depresión tropical 19-E ocasionaron que familias enteras se quedaran sin lo más indispensable, como un hogar; pero también provocó que los sinaloenses se sumaran ante la desgracia de manera individual y colectiva, apoyando a los damnificados.

Mientras que ciudadanos y gobiernos hicieron lo propio en la ayuda humanitaria, ¿qué hicieron quienes acababan de entrar a sus distintos cargos de elección popular y los que todavía no entraban en funciones, como diputados locales y alcaldes electos?, ¿dónde estaban y cómo ayudaron a la población afectada?

Cabe señalar que la información plasmada en este trabajo periodístico fue obtenida a través de las redes sociales de los alcaldes electos, de los legisladores federales y de los locales; pero también de los boletines de prensa que llegaron a esta casa editorial. La ayuda se desplegó por distintos frentes: desde crear centros de acopio de víveres y de los principales enseres domésticos, hasta exhortar en la tribuna del Senado a las autoridades federales, como a la Secretaría de Hacienda, para que destinara recursos para obras pluviales y evitar las inundaciones; asimismo, a la Secretaría de Gobernación para que transparente el padrón de damnificados, montos del Fonden asignados y la forma en que se utilizarán.

Los legisladores federales que tenían pocos días haber iniciado sus funciones al momento de las intensas lluvias actuaron desde sus curules, como fue el caso de Jaime Montes Salas, diputado federal de la bancada de Morena, quien se desempeñará como delegado del gobierno de Andrés Manuel López Obrador una vez que asuma la presidencia de la República, quien se reunió el pasado 3 de octubre con funcionarios de la Dirección General para la Gestión de Riesgos del Sistema Nacional de Protección Civil, donde se evaluaron los avances de la atención aplicada y se analizaron alternativas de auxilio a la población afectada por



**21 de septiembre**  
Guillermo Chapman, alcalde electo de Ahome, platica con ciudadanos de una de las comunidades afectadas por las inundaciones que provocó la depresión tropical 19-E. Chapman se organizó con su equipo de trabajo para desplegar la ayuda que llegaba de otros lados de la entidad, tal fue el caso del **28 de septiembre**, donde su equipo y él se movilizaron a las comunidades rurales a entregar el apoyo. Algunas de las comunidades que visitaron fue San Miguel, campo El Helecho, 5 de Mayo y Chávez Talamantes. Además, el alcalde electo coordinó a los grupos sociales como Fuerza Mochis y Verdadera Integración Ciudadana.

lluvias que provocó la depresión tropical 19-E. Hasta el momento, Morena Sinaloa no ha dado a conocer el apoyo total brindado en esta emergencia por parte de los representantes populares entrantes ni sobre acciones precisas realizadas por cada uno de ellos, pues fue una decisión política no dar a conocer todas las acciones emprendidas, señalando como una acción de «publicidad» dar cierta información a la ciudadanía.

### → Exhorto

El primer exhorto lo realizaron los diputados federales de Sinaloa el 20 de septiembre, así como los tres senadores. Pidieron que se declarara zona de desastre a los municipios afectados por las precipitaciones y se destinaran los recursos necesarios del Fonden para iniciar cuanto antes los trabajos de apoyo. Al día siguiente se declararon zona de desastre once municipios del estado.

Luego, a ocho días de las graves inundaciones, el 28 de septiembre, el senador Mario Zamora Gastélum exhortó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a que asignara recursos de manera inmediata para ejecutar el proyecto denominado «Conexión del dren Juárez al dren Buenaventura, en Ahome», que vendría a darle solución a los graves problemas de inundación en colonias, centro urbano de Los Mochis y comunidades cercanas a dicha obra hidráulica.

Asimismo, legisladores federales apoyaron a

**22 de septiembre**  
A los dos días de las fuertes lluvias que ocasionaron destrozos en once municipios, Marco Antonio Zazueta Zazueta, en ese entonces diputado electo de Morena, no escatimó esfuerzos para apoyar a las familias que más fueron afectadas por las inundaciones que dejó la depresión tropical 19-E. El legislador local de la bancada morenista ha estado en contacto directo con los afectados por los efectos que provocaron las inundaciones. Ha entablado algunas reuniones con vecinos, como la que registra en sus redes sociales del pasado **3 de octubre**.



**23 de septiembre**  
El alcalde electo de Mazatlán Luis Guillermo Benitez, apoyó en una cadena humana para bajar la ayuda que llegó en una bodega para posteriormente mandarse al centro y al norte del estado, donde fueron más afectados por las pasadas lluvias. Este tipo de ayuda fue en coordinación con los legisladores locales. El Químico Benitez todavía sigue recabando apoyo, ya que el pasado **9 de octubre** recaudó más víveres y ropa gracias a la *premier* de la cinta del cineasta mazatleco Óscar Blancarte, *Princesas, una historia verdadera*. La ayuda de tres toneladas es para los municipios de Guasave y Navolato.

**«Vamos a insistir en el dren Bacurimí, el que inunda Valle Alto cada vez que llueve»**

Rubén Rocha Moya  
Senador de Morena

**«Todo el servidor público que haya sido negligente, tengan seguro que vamos a ser exigentes de la aplicación de la norma»**

Jaime Montes Salas  
Diputado federal de Morena

las familias de los principales municipios afectados con la creación de centros de acopio en Culiacán y en Ahome, principalmente. Rubén Rocha Moya e Imelda Castro Castro, senadores de Morena, aprovecharon sus redes sociales para exhortar a la población a brindar donaciones para las personas afectadas por las inundaciones, tal como lo muestran sus redes sociales, con fecha del 24 de septiembre del 2018. En el caso de Rocha Moya y del diputado federal Jaime Montes, ambos decidieron no publicar en sus redes sociales las labores que estuvieron haciendo durante los días posteriores a las lluvias.

### → Sin información precisa

De hecho, en una rueda de prensa, el senador Rocha Moya señaló que no han querido convocar a medios para no hacer publicidad (con la tragedia), pero han estado en varios lugares con la gente y las comunidades. «En el tema de las lluvias y las inundaciones, los diputados y senadores somos coadyuvantes. Nosotros no tenemos presupuesto para resolver un problema de la gente que salió afectada, pero ordenaríamos las prioridades. Las dependencias nos informaron que tienen 21 días para levantar el censo, y hemos estado dando cobertores, agua, despensas desde el 28 de septiembre», señaló Rocha en conferencia de prensa el 29 de septiembre. Sobre el censo, el gobierno estatal aún no lo ha



### Informe

Morena Sinaloa no dio un informe general sobre el apoyo brindado ni sobre el apoyo ciudadano recabado para los damnificados.